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Message 2023-10-08 

Jésus a une question pour toi 02 – Que veux-tu que je te fasse ? (Partie 1) 
 
Bonjour à tous, 
 
0- Introduction 
 
Des gens sont en chemin. Des gens sont sur un chemin spirituel. Nous sommes tous, je l’espère, sur un tel 
chemin, nous questionnant, réfléchissant, grandissant, et découvrant toujours davantage Dieu, et Jésus qui 
est le seul chemin vers Dieu, vivant une relation nouvelle ou peut-être plus ancienne, mais toujours 
renouvelée par le St-Esprit, en communion, en intimité, avec Dieu… C’est la même phrase d’introduction que 
pour le message d’il y a 15 jours pour celles et ceux qui étaient là, DIA01 parce que comme annoncé, je 
continue la même thématique, une petite série intitulée « Jésus a une question pour toi » où l’on reprend 
quelques-unes des questions posées par le Seigneur, par Jésus, lors de son ministère terrestre et rapportées 
dans les évangiles. 
 
Les premières questions étaient DIA02: « Qui est Jésus ? »… Question générale à laquelle les gens peuvent 
donner leur opinion… Mais il y a une question plus personnelle : « Qui est Jésus pour toi ? »… Fannie y a 
magnifiquement répondu ce matin par son témoignage... Et question plus engageante encore : « Qui veut 
être mon disciple ? »… Elle y répond magnifiquement en se faisant baptiser ce matin, en obéissant au 
commandement de son Sauveur et de Son Seigneur personnel, en prenant publiquement position pour 
Jésus ! C’est un sujet de joie, dans le ciel et sur la terre parmi les chrétiens que nous sommes ! 
 
Ce matin, je propose et j’impose quelques éléments, quelques idées, par rapport à une autre question de 
Jésus. DIA03 Cette question-ci : « Que veux-tu que je te fasse ? »… Sans nécessairement bien Le connaître, 
des tas de gens viennent à Dieu, souvent pour toutes sortes de demandes. Nous-mêmes, chrétiens, tout en 
étant normalement en relation intime avec Jésus à tout instant de notre vie désormais, nous « venons » aussi 
à Lui régulièrement avec des attentes, ou des demandes… Et c’est normal ! « Que voulez-vous que je fasse 
pour vous ?... Que veux-tu que je te fasse ? »… Cette question est certainement à réfléchir tout au long de 
notre vie, que ce soit avant de connaître Jésus comme Seigneur et Sauveur, que ce soit dans nos premiers 
pas de la vie chrétienne, ou après de nombreux pas déjà ! Qu’est-ce que je voudrais que le Seigneur me 
fasse ou fasse pour moi ?... Quelles demandes, quelles attentes, quelles envies, quels projets ? 
 
Est-ce que certains devinent dans quelle histoire, quelle(s) rencontre(s), à qui, Jésus pose cette question 
dans l’évangile ?... Je propose de lire dans l’évangile de Marc, mais il serait intéressant de comparer les 
parallèles en en Matthieu et Luc aussi… 
 
DIA04 Marc 10.33 Nous montons à Jérusalem; le Fils de l’homme sera livré aux grands prêtres et aux scribes. 
Ils le condamneront à mort, le livreront aux non-Juifs, 
34 se moqueront de lui, lui cracheront dessus, le fouetteront et le tueront; et trois jours après il ressuscitera. 
35 Les deux fils de Zébédée, Jacques et Jean, viennent lui dire: Maître, nous voudrions que tu fasses pour 
nous ce que nous te demanderons. 
36 Il leur dit: Que voulez-vous que je fasse pour vous?… Ah, tiens, voilà notre question du jour… 
37 – Donne-nous, lui dirent-ils, de nous asseoir l’un à ta droite et l’autre à ta gauche dans ta gloire. 
38 Jésus leur dit: Vous ne savez pas ce que vous demandez. (…) 
40 Pour ce qui est de s’asseoir à ma droite ou à ma gauche, ce n’est pas à moi de le donner; les places sont 
à ceux pour qui elles ont été préparées. 
DIA05 41 Les dix autres, qui avaient entendu, commencèrent à s’indigner contre Jacques et Jean. 
42 Jésus les appela et leur dit: Vous savez que ceux qui paraissent gouverner les nations dominent sur elles 
en seigneurs, et que les grands leur font sentir leur autorité. 
43 Il n’en est pas de même parmi vous. Au contraire, quiconque veut devenir grand parmi vous sera votre 
serviteur; 
44 et quiconque veut être le premier parmi vous sera l’esclave de tous. 
45 Car le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour 
une multitude. 
46 Ils viennent à Jéricho. Et comme il sortait de Jéricho, avec ses disciples et une foule importante, un 
mendiant aveugle, Bartimée, fils de Timée, était assis au bord du chemin. 
DIA06 47 Il entendit que c’était Jésus le Nazaréen et se mit à crier: Fils de David, Jésus, aie compassion de 
moi! 
48 Beaucoup le rabrouaient pour le faire taire; mais il criait d’autant plus: Fils de David, aie compassion de 
moi! 
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49 Jésus s’arrêta et dit: Appelez-le. Ils appelèrent l’aveugle en lui disant: Courage! Lève-toi, il t’appelle! 
50 Il jeta son vêtement, se leva d’un bond et vint vers Jésus. 
51 Jésus lui demanda: Que veux-tu que je fasse pour toi? (encore notre question) – Rabbouni, lui dit 
l’aveugle, que je retrouve la vue! 
52 Jésus lui dit: Va, ta foi t’a sauvé. Aussitôt il retrouva la vue et se mit à le suivre sur le chemin. 
 
Pour ce culte spécial ce matin, c’est juste une courte méditation. J’ai trop peu de temps pour approfondir un 
texte si riche dont j’ai tronqué quelques versets alors je n’aborderai qu’un ou deux points et nous y 
reviendrons et approfondirons la prochaine fois que je prêche, ce qui sera le 12 novembre… 
 
1- DIA07 Quelles sont mes attentes envers Jésus ? 
 
Personnellement, je me souvenais que Jésus posait la question à Bartimée, un « inconnu » dont on ne parle 
que dans ces quelques versets, « inconnu » sauf pour Jésus bien sûr qui, Lui, connait tout le monde (!) même 
si tout le monde ne Le connaît pas. Mais je n’avais pas noté qu’il y a avait aussi son parallèle quelques 
versets plus haut envers deux disciples, deux apôtres mêmes, deux parmi les plus proches et les plus intimes 
de Jésus : Jacques et Jean, les deux frères. Et le contraste est saisissant entre leur demande et celle de 
Bartimée ! 
 
DIA08 Jacques et Jean ont semble-t-il bien compris qui est Jésus, ont commencer à bien comprendre qui 
est Jésus. Ils n’ont pas de doute que Jésus est le Messie, le Seigneur. Ils savent qu’Il va ressusciter et ils 
savent même qu’Il va régner dans la gloire, dans Sa gloire divine. Mais alors que Jésus leur annonce de 
nouveau Son rejet à venir, Sa condamnation injuste, Ses souffrances, Son meurtre terrible, ils ont l’indécence 
de ne penser qu’à eux-mêmes : « MOI d’abord, et MOI devant… MOI à côté de Jésus »… Évidemment, tout 
chrétien veut être à côté de Jésus, c’est une aspiration légitime ! Mais à ce moment-là, Jacques et Jean le 
veulent-il pour la magnifique communion offerte par Jésus ? Le souhaitent-ils par amour du Seigneur ? Par 
envie d’une intimité pleine et parfaite avec le Sauveur ? Pour être au plein bénéfice de Sa grâce et de Sa 
magnificence ?... Hum, la situation donne plutôt l’impression d’une démarche d’orgueil, parce qu’ils veulent 
être devant les autres... À quelques jours de la mort de leur maître, ils veulent avant tout et égoïstement 
s’assurer les meilleures places, les premières places, les plus en vue, les plus honorifiques, pour avoir plus 
d’autorité ou plus de gloire que les autres, pour être au-dessus ou au-devant des autres. Ils sont à la 
recherche d’un privilège et d’un bénéfice personnel arriviste, comme si la dignité d’une telle place était la leur 
en propre. C’est l’expression d’une demande égoïste et égocentrique et non pas une démarche d’amour et 
de compréhension de la grâce… C’est en fait comme si ils n’avaient encore rien compris de la mission de 
Jésus. Oui, de toute évidence, ils sont encore en chemin, et c’est peu de le dire… 
 
Et moi, quelle est la motivation de mes demandes à Jésus ? Quelles est la motivation profonde, secrète 
parfois, de mes attentes envers Jésus… Par sa question, « Que voulez-vous que je fasse pour vous? » (v.36), 
Jésus nous questionne sur cela… Est-ce que je veux la gloire, la richesse, la facilité, l’autorité, le devant de 
la scène pour en imposer aux autres ?... Fannie, au début de ta vie chrétienne, aux portes de ta vie d’adulte, 
où tu as des choix d’orientation à faire, des choix de vie ou d’occupation de ta vie, des choix de valeurs et de 
tas de choses à construire, poses-toi, continues à te poser la question : « Que veux-tu que Jésus fasse pour 
toi ? Et pourquoi ? surtout Pourquoi ? ». Je dis Fannie aujourd’hui en ce jour particulier, mais évidemment 
aussi chacun et chacune d’entre nous, quelle soit l’étape de la vie où nous sommes, posons-nous la 
question : « Que veux-tu que Jésus fasse pour toi ? »… et son corollaire, « pourquoi ? » 
 
DIA09 Il y a aussi Bartimée, aveugle et mendiant, sûrement mendiant parce qu’aveugle, pas d’autre choix 
pour survivre. Il est assis au bord du chemin, d’une certaine façon il est aussi laissé au bord du chemin par 
les autres… Il a entendu qui est celui qui passe, pas discrètement à priori puisqu’il y avait « une foule 
importante » dit le texte, et lui, il crie : « Fils de David, Jésus, aie compassion de moi ! » (v.47)… Il a beau 
être aveugle, et il a beau ne pas avoir été avec Jésus ces dernières années comme l’on été les 2 apôtres, il 
a aussi déjà compris : Jésus est le Messie. Ce titre « Fils de David » le démontre. Tout le monde sait à 
l’époque que le Messie sera un descendant du grand roi David ! Et lui, sur la base de ce qu’il a entendu de 
Jésus, ce qu’on lui a raconté de Ses paroles et Ses actes, sa conclusion personnelle est claire. Il sait que 
Jésus est le Messie. Il croit en qui est Jésus… « Fils de David, Jésus, aie compassion de moi ! » Aux autres, 
il aurait demandé de l’argent, à Jésus, il demande de la compassion. Si Jésus l’aide, ce sera par grâce et par 
miséricorde, uniquement. Il a compris cela. 
 
DIA10 « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » (v.51) La question de Jésus à son égard est la même, la même 
que pour Jacques et Jean. Et la réponse aussi pourrait sembler la même ou du même ordre que celle de 
Jacques et Jean, car, oui, quand Bartimée demande à Jésus de lui rendre la vue, logique pour un aveugle, il 
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veut voir, il veut voir de nouveau (!), c’est aussi une réponse qui est  égo-centré, centrée sur soi, centrée sur 
lui, sur ses besoins personnels, son besoin personnel principal… Et il n’y a pas de mal en cela… La différence 
d’avec l’exemple précédent, c’est qu’ici, c’est une démarche d’humilité, une démarche de foi, une volonté 
sincère que Jésus change sa vie, non pas pour une gloire personnelle, non pas pour s’élever au-dessus des 
autres ou à la vue des autres, j’oserai même dire pas pour être guéri pour lui-même, mais pour suivre Jésus. 
J’interprète peut-être le texte en disant cela, mais je crois que c’est l’intention de cœur que Jésus voit en 
Bartimée, ou en tout cas, Jésus c’est que la conséquence qu’aura cette guérison chez Bartimée, ce sera 
cela… Pour suivre Jésus, tout simplement, avancer sur le chemin avec Jésus. Et Jésus répond favorablement 
à cette motivation-là. 
 
DIA11 « Que veux-tu que Jésus fasse pour toi ? »… Mes demandes à moi, est-ce pour commencer à Le 
suivre, ou Le suivre davantage ? Ou est-ce un peu ou beaucoup pour des raisons, disons, « moins 
honorables »… Je laisserai chacun réfléchir à cela… « Que veux-tu que Jésus fasse pour toi ? ». Hum… À 
bien y réfléchir, je pense qu’en fait, peut-être qu’il nous faut plutôt  retourner la question. Lire la Parole et prier 
en se posant plutôt, ou aussi, la question inverse : « Qu’est-ce que Jésus veut faire pour moi ? »... Cela 
aidera sans doute un peu à nous décentrer de nous-même et nous centrer plus sur Jésus et sur Sa volonté, 
Sa volonté à Lui… 
 
2- Résister à la pression ! Dire, vivre ! 
 
Pour conclure, et pour encore encourager j’espère, je note un dernier point de cette histoire. DIA12 Quand 
Bartimée crie, la foule, beaucoup de gens en tout cas, le rabrouait, dit le texte. Une traduction plus facile dit 
« Beaucoup lui faisaient des reproches pour qu’il se taise » (v.48)… « Bartimée, tais-toi ! Jésus ne va pas 
s’intéresser à quelqu’un comme toi ! » Méchanceté ou condescendance à son égard, peut-être. « Bartimée, 
tais-toi ! On ne peut pas dire ce que tu dis ! Ce Jésus ne peut pas être le Messie, arrête de dire n’importe 
quoi ! » Refus d’entendre ce genre de témoignage et d’affirmation concernant Jésus. « Bartimée, tais-toi ! 
Appeler Jésus ne sert à rien, c’est inutile »… « Mais lui criait encore plus fort. "Fils de David, aie pitié de 
moi !"… » Il y a la foule, mais Bartimée est assez seul, et pointé du doigt en plus… 
 
Imaginez si Bartimée avait écouté ces voix… Il se serait tu et serait resté à sa place pour mendier. Il n’aurait 
jamais recouvert la vue, jamais vu le Seigneur, jamais suivi Jésus… Mais ouf, Dieu a suscité en lui la foi 
nécessaire. « Ta foi t’a sauvé » ! (v.52) 
 
Merci Fannie pour ton témoignage tout à l’heure. Merci d’avoir osé affirmer haut et fort ta conviction de qui 
est Jésus. Merci d’avoir osé et voulu le faire !... Tu as peut-être déjà expérimenté, ou sinon, ça viendra, que 
ça n’est pas toujours si facile. Il y a souvent de la pression pour nous faire taire, pour que nous n’affirmions 
pas l’identité de Jésus !... Pression de la foule comme pour Bartimée. Pression de la société aujourd’hui 
souvent. « Les chrétiens, vivez votre foi de votre côté si vous le souhaitez, mais taisez-vous, on ne veut pas 
en entendre parler. On ne veut pas entendre parler de Jésus, en tout cas pas de ce Jésus que vous professez 
comme Seigneur et Sauveur »… Peut-être que tout à l’heure au lac, il y aura des regards étonnés, ou des 
regards méfiants, ou réprobateurs, accusateurs… Pression de l’école, des copains et des copines qui ne le 
connaissant pas encore et qui des fois voudraient nous influencer dans la mauvaise direction, pour nous faire 
« taire » notre foi… Pression de la famille aussi des fois. Tu as le privilège d’une famille en soutien et c’est 
super (!), mais ce n’est pas toujours le cas… Plusieurs doivent faire face à l’indifférence, ou à l’opposition 
voire à l’hostilité… Et souvent, ce n’est pas simplement la voix des autres qui veut nous pousser au silence, 
il y a aussi l’ennemi de nos âmes, Satan, pour nous décourager, nous faire peur, nous mentir, tordre les 
choses. Son but à Lui est bel et bien toujours de nous empêcher de suivre Jésus. Et une fois que Satan nous 
a perdu, une fois que nous sommes sauvés en et par Christ, Satan voudrait quand même nous rendre aussi 
inefficaces que possible, aussi inaudibles que possible…  
 
DIA13 « Que voulez-vous que je fasse pour vous? » Ce n’est qu’un exemple, mais à titre d’exemple : 
« Seigneur, donne-nous la hardiesse du témoignage ! Donne-nous la joie et la force de vivre ouvertement 
notre foi et la partager ! »… « Bartimée, lui criait encore plus fort »… Et nous ?... Évidemment, nous pouvons 
« crier » par des actes silencieux, des actes d’amour, de l’intercession, du partage, et de bien d’autres 
façons… En tout cas, vivons et partageons l’Évangile autour de nous… sans honte, sans crainte, par la grâce 
et pour la gloire de Dieu seul !... Bref, Jésus, aide-nous à te suivre ! Oui, fais cela dans Ta grâce ! 
 
Amen. 
 
Prière 


